



---

## Editorial

En esta edición de la Revista Boletín El Conuco se presenta a los lectores siete artículos, que son el resultado del ejercicio investigativo aplicado en el contexto local y nacional de un grupo de docentes y estudiantes de la Universidad de los Llanos. Surge a partir de diferentes semilleros que en los programas de pregrado de la Facultad de Ciencias Económicas se han organizado, constituyéndose en un ejemplo de formación investigativa a través del acompañamiento al estudiante en su etapa formativa en las diferentes áreas del conocimiento. Invito a los lectores a participar activamente en esta experiencia que propone la Revista, para lo cual es importante que hagan llegar al Comité Editorial sus comentarios y sugerencias.

En el primer artículo, escrito por la profesora Luz Yarime Peña y la estudiante Mónica Socará, se aborda la problemática de transporte urbano en la ciudad de Villavicencio con el cual los gestores públicos cuentan con un estudio de la problemática en retrospectiva y actual, que integra el desarrollo social, económico y poblacional de la región a partir de las cuales se parte del análisis de teorías de administración pública, de desarrollo económico, de políticas públicas y normatividad, que hacen de esta investigación una herramienta valiosa para quienes en deseen construir un desarrollo urbano a partir del mejoramiento del servicio de transporte.

Para la escritura del segundo artículo, el profesor José William Hernández y la estudiante Leydi Camila Larrotta, realizan un análisis documental de las principales causas de la crisis de la Revisoría Fiscal en Colombia, que parte de la construcción del marco teórico y conceptual que conlleva a la terminología de conocimientos claves en la investigación como lo son revisoría fiscal, auditoría y las normas internacionales de auditoría, que les permite concluir en la necesidad presente en los contadores públicos, de basar su ejercicio profesional en el campo de la Revisoría Fiscal, en normas internacionales de contabilidad.

En el tercer artículo, la profesora María C. Ruiz y las estudiantes Nicolle D. Mateus y Kelly J. Gómez, proporcionan elementos básicos para quienes deseen tener un acercamiento al concepto de derivados financieros y comprender su aplicación en América Latina con un acento especial en Colombia, para lo cual inician su estudio a partir de la construcción de un marco teórico, la metodología utilizada es de

---



tipo exploratorio a través de fuentes de información secundarias. Llama la atención en las conclusiones la escasa cultura financiera, especialmente en temas relacionados con los derivados, que son productos financieros que proceden de otros activos, que pueden tener su origen en el agro, en la minería, en el mercado bursátil, entre otros; a los cuales acceden en nuestro país sólo grandes empresas.

En el cuarto artículo, la profesora Angélica González y los estudiantes Tania Castiblanco y Yeiner León, orientan la importancia de la investigación en los aspectos sociales y económicos que son parte del objeto de este acercamiento y contextualizan en el emprendimiento y género, para lo cual validan el estudio en la búsqueda de la respuesta para el interrogante al que traducen las características propias del emprendimiento femenino, de las experiencias exitosas de mujeres emprendedoras en un entorno determinado.

En el quinto artículo, la profesora Lucila Perilla y los estudiantes Yamile Carranza, Brayan Mateus y Yurleidy Molina, dejan claridad en la necesidad que tiene hoy por hoy el contador público de alinear sus conocimientos profesionales a las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF), de tal forma que puedan participar en espacios empresariales y sociales, producto de la internacionalización y apertura de mercados propios de este siglo. Es una invitación a que sea el contador público, considerado como uno de los principales actores de la organización, quien lidere los procesos de cambio frente a estos retos.

En el sexto artículo, el profesor Alejandro Quiñones presenta los resultados del proyecto de investigación “Factores de gestión determinantes para la sostenibilidad empresarial en las Pymes de Villavicencio”, realiza una aproximación a los conceptos de empresa sostenible y de sostenibilidad empresarial que permiten identificar cuáles son aquellos aspectos relevantes de la gestión de los empresarios que conllevan a la supervivencia de empresas con más de cinco años de operaciones. Entre sus conclusiones, deja ver la falta de intención por parte de la mayoría de este grupo de empresarios de “avanzar hacia la diferenciación y fortalecimiento de su competitividad”.

En el séptimo y último artículo, la profesora Rosa Fajardo y las estudiantes Luncella Rico, Lina Gustín y Daniela Martínez, presentan la contabilidad de gestión como aliada empresarial en las necesidades de los mercados actuales, que permita incidir en la productividad y competitividad de las organizaciones actuales.

Esta edición representa una valiosa oportunidad para compartir los conocimientos que se han generado a partir de la investigación conjunta entre profesores y estudiantes, en los cuales se realizan cuestionamientos y reflexiones, que permiten en un futuro próximo abordar nuevos trabajos.

**Nazly Duque Tobar**

Docente Departamento Gestión de Organizaciones  
Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas  
Pontificia Universidad Javeriana-Cali